

La plus belle est couleur vanille

NYON La Rose d'or du jury du concours international de Nyon a récompensé la création d'un obtenteur allemand.

Ambiance studieuse samedi matin à la roseraie de Bois-Bougy. Le jury du 5e Concours international de la rose nouvelle de Nyon a dû départager 63 rosiers en lice. Ils ont été créés par 24 obtenteurs en provenance de 12 pays: Suisse, France, Allemagne, Belgique, Italie, Danemark, Pologne, Afrique du Sud, Nouvelle-Zélande, Etats-Unis, Chine et Japon. La Rose d'or de Nyon, qui consacre la variété ayant obtenu le plus de points toutes catégories confondues, a été décernée à la n° 5, Hybride de thé, Marzipan, de l'obteneur allemand Kordes Roses. Elle a également été choisie par les apprentis pour leur prix en raison de sa fabuleuse couleur vanille sur un feuillage brillant et foncé, avec des jeunes pousses cuivrées.

La Coupe du parfum a été remise à la rose n° 6, Hybride de thé, Perugino, de l'obteneur français SAS R.O.S.E. Roses Orard Sélection Edition. De couleur rose intense sur un magnifique feuillage vert cuivré, son parfum fruité rappelle le litchi, le citron et le cassis. Le Coup de cœur du parfum est allé, quant à lui, à la rose n° 11, Hybride de thé, Deep Secret, de l'obteneur Rosen Tantau (Allemagne). De couleur rouge intense sur un feuillage mat dont le parfum est gourmand, rappelant le cassis, le lemongrass et le thé Earl Grey.

Portes ouvertes à la roseraie

L'association Les amis de la rose de Nyon (LARN) organise des portes ouvertes de la



Cette rose a été jugée comme étant la plus belle de la roseraie de Nyon. MICHEL PERRET

rosieraie ce vendredi 21 juin, de 16h à 19h, et samedi 22 juin, de 10h à 14h, en présence de spécialistes. Dès le lundi 24 juin, la roseraie sera accessible librement

durant tout l'été, du lundi au vendredi, entre 8h et 16h. Elle se situe au centre d'exploitation du Service de l'environnement de la ville de Nyon, avenue de Bois-Bougy 5. MCF

GENOLIER

La commune va plancher sur des logements pour seniors

«Quand j'ai su que la Municipalité allait travailler sur le devenir de plusieurs terrains du centre du village, je me suis tout de suite dit qu'il faudrait construire des appartements protégés pour les personnes âgées», explique Chloé Barthelemy.

Conseillère communale à Genolier, elle a déposé un postulat sur la question du logement des seniors. Pour rappel, dans le cadre du projet d'étude sur le devenir du quartier de la Brégentenaz, la Municipalité avait évoqué, dans un premier temps, la construction d'un EMS, avant de renoncer pour des raisons de coûts d'exploitation. Ce que comprend Chloé Barthelemy.

Logements protégés et concierge social

En revanche, l'élue préconise que l'exécutif examine la possibilité de construire un bâtiment avec des logements protégés et un concierge social en permanence. Un projet qui pourrait se faire en partenariat avec les communes environnantes, poursuit-elle.

«La Municipalité est sensible à cette question. Mais nous voulons des choses concrètes, pas des orientations sur le long terme», lui a répondu le municipal Pascal Colombo, quelque peu embêté par ce postulat, car le groupe de travail sur le devenir de la Brégentenaz évoque déjà cette thématique.

La majorité du conseil souhaitant une étude approfondie, ce postulat a été transmis à la Municipalité. MCF

CHÉSEREX

Cet été, la piscine fermera pour cause de travaux



ARCHIVES CÉDRIC SANDOZ

En 2016, la piscine intercommunale de Chéserex changeait ses cunettes (petites rigoles sur les bords du bassin permettant de recueillir l'eau de débordement), sur lesquelles des malfaçons avaient été constatées. La structure avait été inaccessible durant trois mois. Cet été, rebelote. La réparation «n'a pas tenu», explique Yvan Laurent, municipal chargé des bâtiments communaux. «Ça n'a pas été fait correctement», déplore-t-il. Des travaux devront donc être effectués pour changer définitivement lesdites cunettes. L'infrastructure aquatique sera fermée dans ce but du 1er juillet au 25 août.

Pour rappel, ce n'est pas la première fois que la piscine de Chéserex essuie des déconvenues. En douze ans d'existence, elle a connu les ravages de vents violents qui ont arraché son toit (2017), une inondation (2018) ou encore des ennuis techniques dans sa chaufferie (2022). ARU

HUMOUR

RECORD BATTU POUR MORGES-SOUS-RIRE

Plus de 15 000 spectateurs, un record, ont assisté aux 28 spectacles du festival d'humour Morges-sous-Rire, entre le 9 et le 15 juin. Une troisième scène, celle de La Paille, a accueilli des artistes en plus de celles du Théâtre de Beausobre et du Cube.

Cette 36e édition «diversifiée et audacieuse» a tenu «toutes ses promesses», se sont réjouis les organisateurs dans un communiqué diffusé dans la nuit de samedi à dimanche. La prochaine édition du festival Morges-sous-Rire aura lieu du 11 au 18 juin 2025. ATS

Huit millions de francs pour les plans climat

VAUD Le canton souhaite accompagner les communes dans leur transition climatique.

Le Conseil d'Etat veut renforcer le soutien aux communes pour l'élaboration de leur plan climat. Une nouvelle enveloppe de 8 millions de francs est proposée. De tels plans climatiques sont désormais imposés à toutes les communes du canton. L'obligation, qui figure dans la Constitution vaudoise, a été soutenue en juin dernier par le peuple. «Les communes ne peuvent plus rien faire», a rappelé lundi la conseillère d'Etat Christelle Luisier, devant la presse à Cully. Le canton souhaite toutefois «accompagner» les communes dans ce processus, surtout les petites et moyennes qui n'ont encore rien entrepris, a ajouté le ministre.

Elle a rappelé que des programmes de subventions existaient déjà, dont le plan énergie et climat communal (PECC), déjà sollicité par 80 communes depuis 2021. Le crédit de 8 millions de francs présent, et qui doit être validé par le Grand Conseil, vise à «élargir» ce soutien.

«Déclencheur» financier

La subvention doit notamment servir à «un accompagnement technique» et pourra aller jusqu'à 20 000 francs par an. Elle permettra à une commune de se faire aider d'un expert pour élaborer son plan climat, a indiqué Christelle Luisier. Avec ce nouveau crédit, le Conseil d'Etat souhaite aussi

mettre davantage en réseau les communes afin de «partager les bonnes pratiques».

Egalement présent lundi devant la presse, Jean-Yves Cavin, municipal à Bourg-en-Lavaux, a expliqué comment le PECC avait été «un déclencheur» financier. Dès 2022, il a permis à la commune de s'entourer d'experts et de mettre en place un catalogue de mesures: création d'un fond pour l'énergie, élaboration d'un guide pour l'installation de panneaux solaires ou encore nouvel éclairage public. Le municipal a vanté «l'efficacité» d'un outil «orienté actions» et dont les premiers effets se déploient déjà dans sa commune. Christelle Luisier a souligné la nécessité de proposer des démarches «pragmatiques». ATS

PUBLICITÉ

Viessmann Roadshow

Le tour chauffer renouvelable

Le Viessmann Roadshow à Rolle :

Laissez-vous conseiller sur place.

Samedi, 22 juin 2024
9 - 16 heures

Rolle :
Schenk SA, Route de la Vallée



VIESSMANN

Dans le camion d'information : technologie pour le chauffage et refroidissement à toucher.

Nos experts vous conseilleront volontiers sur place sur les solutions de chauffage respectueuses du climat. L'accent est mis sur les projets de rénovation avec des pompes à chaleur; de l'autorisation à la subvention publique.

Présentation de la nouvelle génération de pompes à chaleur de type Vitocal 250-A.

Nous nous réjouissons de votre visite !

Plus d'informations sous :
www.viessmann.ch ou via
le code QR directement sur
le site du roadshow.

